

ITINERARIO DE PREPARACIÓN HACIA EL 8° CAPÍTULO GENERAL

INTRODUCCIÓN

Queridas Hermanas:

Concluimos hace poco nuestro Seminario¹ internacional sobre la cura pastoral y ahora, con viva gratitud y gozosa esperanza, les presentamos el *Itinerario de preparación* a nuestro 8° Capítulo General.

Cada Capítulo General es un evento eclesial muy significativo para la vida del Instituto. Por lo tanto, la preparación al Capítulo constituye un momento importante y delicado que requiere la participación de todo el Instituto.

La preparación al evento capitular, que celebraremos en el mes de julio de 2011, ha sido precedido por un recorrido iniciado en el año 2007, a través de la propuesta de un itinerario bíblico² que nos ha permitido profundizar y vivir juntas el objetivo del 7CG: “*En continua conformación a Cristo Pastor profundizamos y damos nueva expresión al ministerio de cura pastoral para conducir la humanidad hoy a las fuentes de la vida*”.

Próximamente serán llamadas a participar al *Seminario local*, durante el cual podrán conocer y profundizar algunos de los temas tratados en el Seminario internacional, en vista de la celebración de los Capítulos provinciales y de las Asambleas de Delegación.

Cada Circunscripción organizará el propio *Seminario* con las modalidades y tiempos que creará más oportunos. Aquí encontrarán algunas indicaciones útiles para el camino a recorrer hasta el Capítulo General.

El tema del 8CG: “*Cuidar de la vida en Cristo: un camino de compasión y de conversión pastoral en comunión*” quiere ser una respuesta a los desafíos de la evangelización en este tiempo de la historia de la humanidad y del camino de la Iglesia en los cinco continentes. Ha sido elaborado con la Comisión preparatoria³, y con las Hermanas del Gobierno general, considerando el recorrido realizado en la preparación y celebración del Seminario internacional, las sugerencias llegadas de las Circunscripciones y el objetivo del sexenio 2005-2011. Este tema quiere subrayar un aspecto particular de nuestro carisma hoy, como ámbito específico de nuestra misión pastoral en los próximos seis años.

En el presente fascículo encontrarán una breve presentación del Tema junto a algunos textos que pueden iluminarlo, así como también la descripción de las etapas del itinerario de preparación a nuestro 8CG.

Podrán utilizar las fichas de trabajo para la necesaria participación personal y comunitaria a la preparación del Capítulo, así como también la oración que cada día nos unirá en la presencia del Señor, con el fin de invocar las gracias necesarias para nuestra Congregación en este tiempo.

Un calendario con la presentación del programa de trabajo en los varios niveles, podrá facilitar el camino que estamos llamadas a realizar hasta el 8CG.

¹ Cf. mandato del 7CG.

² Cf. Cinco fichas bíblicas enviadas a las comunidades en los años 2007 y 2008.

³ Compuesta por *Hna. Clara Ariza* (CO-VE-ME), *Hna. Brenda Balingasa* (PI-AU-SA), *Hna. Suzimara Barbosa* (BR-CdS) y *Hna. Angela Napoli* (ICS).

Confiamos a María, Madre del Buen Pastor y a la intercesión de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo nuestras esperanzas y oraciones, con la certeza que, si pedimos lo que agrada a Dios, seremos plenamente escuchadas.

Con el augurio de un sereno e fecundo trabajo, las saludamos con afecto fraterno.

*Hna. Marta Finotelli, Hermanas del gobierno general y de la
Comisión preparatoria*

Roma, 29 de junio de 2010

Solemnidad de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo

🔑 PRESENTACIÓN DEL TEMA

CUIDAR DE LA VIDA EN CRISTO: un camino de compasión y de conversión pastoral en comunión

Textos bíblicos de referencia

“Al desembarcar, Jesús vio una gran muchedumbre y se compadeció de ella, porque eran como ovejas sin pastor, y estuvo enseñándoles largo rato” (Mc 6,34).

“Fuimos tan condescendientes con ustedes, como una madre que alimenta y cuida a sus hijos. Sentíamos por ustedes tanto afecto, que deseábamos entregarles, no solamente la Buena Noticia de Dios, sino también nuestra propia vida: tan queridos llegaron a sernos” (1Ts 2, 7b-8).

“...para renovarse en lo más íntimo de su espíritu y revestirse del hombre nuevo, creado a imagen de Dios en la justicia y en la verdadera santidad” (Ef 4,23-24).

La *primera parte* del tema expresa el objetivo de fondo de la cura pastoral:

Cuidar: es la esencia de nuestro ministerio pastoral.

de la vida en Cristo, queremos cuidar de la vida, de todos los aspectos de la vida, sabiendo que esta vida humana ha sido asumida por el Hijo de Dios y unida indisolublemente a la vida divina en su Encarnación. No es una vida cualquiera, sino la *vida cristiana* de la cual hay que cuidar, sea en nosotras mismas como en la de los bautizados y en aquellos que todavía no han encontrado a Cristo. Como Congregación queremos ser *cántaro* que acoge la Vita Trinitaria y que, cuando está rebosante la derrama, por sobreabundancia, sobre el pueblo de Dios.

“**En Cristo**”, expresión típicamente paulina que resume la teología, la antropología, la eclesiología del apóstol Pablo, y subraya la exigencia típica de la misión pastoral de toda la Familia Paulina: vivir y dar Cristo Camino, Verdad, Vida al mundo.

La *segunda parte* del tema explica los aspectos más significativos de nuestro modo de *cuidar*:

Un camino... es acoger el dinamismo del Espíritu que nos impulsa hacia adelante y nos pide superar nuestro estancamiento y rigidez, nuestros esquemas, para dejarnos conducir por Él por los caminos del mundo de hoy.

de compasión... en el seguimiento de Jesús, el Maestro con corazón de Pastor, que se inclina sobre las heridas de esta humanidad y las sana. Un cuidado lleno de la compasión del Padre por todos sus hijos, creyentes y no creyentes, y de ternura maternal que llega a dar la propia vida por el rebaño. Para nosotras también expresa, en este momento, la exigencia de invocar el don de la maternidad espiritual para acompañar en el camino de santidad aquellos que Jesús Buen Pastor nos confía.

y de conversión pastoral⁴... fieles a la inspiración carismática “*vivan en continua conversión*” sentimos que tenemos urgente necesidad de conversión, personal y comunitariamente. Una

⁴ Cf. Documento de Aparecida, conclusivo de la V Asamblea General del Episcopado Latinoamericano y del Caribe, 2007, de los números 365 al 372, que tiene como título “*Conversión pastoral y renovación misionera de las comunidades*”.

conversión que renueva el corazón, transfigura nuestra vida y nuestra misión, sintonizando la acción pastoral sobre los pensamientos y los sentimientos de Cristo, y reconociendo que todo parte de la iniciativa de amor del Padre y a Él conduce. El Espíritu Santo, que renueva todas las cosas, quiere hacernos creativas en la misión pastoral, atentas a los signos de los tiempos y sugerirnos las actitudes y las opciones adecuadas a las necesidades del pueblo de Dios.

en comunión. Queremos evidenciar la necesidad de vivir y actuar en comunión entre nosotras, en la vida fraterna y en el sentido de *pertenencia* a toda la Congregación, que está llamada, en su totalidad, a realizar el ministerio de cura. El don de la comunión nos une a la comunidad parroquial, a la Iglesia local y a todo el Cuerpo de Cristo, haciéndonos artífices de comunión, de reconciliación y de diálogo, colaborando para que la Iglesia sea una casa acogedora para todos, especialmente los más pobres y olvidados. De un corazón unificado en Cristo se irradia la alegría y la paz que atrae a muchos y conduce a las Fuentes de la vida.

Un texto patristico que ilumina

San Bernardo se expresa así: *“Por esto si eres sabio te demostrarás vasija y no canal. El canal casi instantáneamente recibe y enseguida derrama, en cambio la vasija espera hasta rebosar, y así comparte, sin daño propio, lo que es sobreabundante. Hoy de verdad hay en la Iglesia muchos canales y bien pocas vasijas. Aquellos que derraman sobre nosotros los arroyos celestes tienen una caridad tan grande que quieren infundir antes de haber recibido la infusión, más dispuestos a hablar que a escuchar, listos para enseñar lo que no han aprendido, impacientes por dirigir a otros, ellos que no saben gobernarse a sí mismos”*⁵.

Del saludo conclusivo al Seminario internacional de sr Marta Finotelli:

*“Ser personalmente y como Congregación una **vasija** cada vez más acogedora de la Vida que brota de la Fuente Trinitaria para derramarla sobre los demás: comunidad, pueblo de Dios, humanidad, los que nos han sido confiados en nuestro ministerio de cura, la entera creación. Enamoradas del Señor, en una búsqueda apasionada de verdad y de transparencia, ayudémonos a llegar a ser como Congregación, un abrazo cálido y rico de simpatía, una presencia llena de la ternura de Dios para con nuestros contemporáneos, en comunión y santidad de vida. Por esto, me parece que es posible re-expresar nuestro ministerio pastoral como cuidado de la vida en Cristo, la nuestra y la de los demás, en cada momento y en toda situación, en toda relación y en cada forma de servicio que estamos llamadas a desarrollar. Cuidar de la vida en Cristo como atención constante y como orientación de fondo de nuestro ser y operar en las diversas situaciones. Acompañemos las personas al encuentro con Él, el Viviente, para que lleguen a ser siempre más sus discípulas en la comunión eclesial y sus misioneras en los propios ambientes de vida. Así podremos, nosotras mismas y los que acompañamos, llegar a los más lejanos, los alejados, y dar testimonio evangélico en el servicio a los más pobres. De aquí la necesidad de una continua conversión personal y pastoral, también a través del discernimiento espiritual como estilo de vida y de misión. Dedicuémonos al cuidado de la fe y de la identidad cristiana en diálogo con las culturas y los otros credos.”*

⁵ San Bernardo de Claraval, *Sermoni sul Cantico dei Cantici*, XVIII, 3, en *Opere di S. Bernardo (V/I)*, Scriptorum Claravallense. Fondazione di studi cistercensi, Milano, 2006, p. 237.

📌 ETAPAS DEL ITINERARIO

Nuestro camino de preparación al 8CG tiene las siguientes etapas:

- Cada *Hermana* ora, estudia y reflexiona sobre su propia vida en clima de discernimiento y llena la ficha personal (color celeste), siguiendo las indicaciones de las páginas 8-11. La ficha celeste se envía directamente al Gobierno General dentro del mes de octubre de 2010.
- En la *comunidad* cada Hermana comparte su experiencia escrita en la ficha personal (celeste). Se llena la ficha comunitaria (amarilla) con las sugerencias en vista del 8 CG como está indicado en las páginas 12-15. La ficha comunitaria (amarilla) se entrega al Gobierno de Circunscripción, en ocasión del Seminario local o en el Capítulo provincial o en la Asamblea de Delegación.
- En el Seminario local o en el Capítulo provincial o en la Asamblea de Delegación, cada Gobierno de *Circunscripción* recoge las reflexiones de cada comunidad (ficha amarilla) y la envía al Gobierno General antes del 25 de Enero de 2011, según las indicaciones de la página 15.

Los frutos de este recorrido servirán para la elaboración del Instrumento de Trabajo en el mes de febrero de 2011, junto a las propuestas de interés común que llegarán de los Capítulos provinciales y Asambleas de Delegación.

Para el estudio personal y comunitario, en vista del Seminario local, encontrarán anexo a este folleto partes de algunas relaciones presentadas durante el Seminario internacional. Las relaciones completas serán utilizadas en los Seminarios locales según las modalidades que cada Gobierno de Circunscripción considere más oportunas⁶.

⁶ A cada Circunscripción será enviado un DVD con todo el recorrido del Seminario Internacional en espera de la publicación de las Actas del Seminario.

 CALENDARIO Y PROGRAMA DE TRABAJO DE LA FASE PREPARATORIA

| QUIÉN | CÓMO | CUÁNDO | DÓNDE |
|------------------------------------|--|---------------------------------|--------------------------------|
| Gobierno gen. y Comisión Prep. 8CG | Envían el Itinerario y los anexos | Julio de 2010 | A cada Hermana |
| Cada Hermana | Realiza el trabajo personal (ficha celeste) | Julio-septiembre de 2010 | En la propia sede |
| Cada Hermana | Envía la ficha celeste | Septiembre-octubre de 2010 | Al Gobierno gen. |
| Cada Comunidad | Realiza el trabajo comunitario (ficha amarilla) | Octubre-diciembre de 2010 | En la propia comunidad |
| Cada Comunidad | Envía la ficha amarilla | Dentro del mes de enero de 2011 | Al Gobierno de Circunscripción |
| Gobierno de Circunscripción | Celebra el Seminario local | Dentro del mes de enero de 2011 | En la Circunscripción |
| Cada Circunscripción | Celebra la prima sesión del Capítulo prov. o de Asamblea de Delegación | Dentro del mes de enero de 2011 | En la Circunscripción |
| Gobierno de Circunscripción | Envía la síntesis y las fichas originales (amarillas) | Antes del 25 de enero de 2011 | Al Gobierno gen. |
| Gobierno gen. y Comisión Prep. 8CG | Elaboran el Instrumento de trabajo | Febrero de 2011 | Roma, Casa generalicia |
| Gobierno gen. | Envía el Instrumento de trabajo | Dentro del mes de marzo de 2011 | A las Capitulares |

🔗 ACTIVIDAD PERSONAL Y COMUNITARIA ⁷

I. Para la oración y el estudio personal ⁸

“Apremiadas por la compasión de Cristo Pastor
hacia las multitudes maltrechas y desorientadas,
nos dirigimos con particular cuidado
a quienes todavía no creen
o están alejados de Él,
«A las ovejas dispersas, a los cimientos de la sociedad,
a los corazones y a las almas sedientas de verdad,
de bien y de paz»”.
(RdV 14)

A la escucha de la Palabra: Mc 6, 30-44

Comentario bíblico

En el Evangelio de Marcos, después que los doce regresan de la misión, Jesús planea para ellos un tiempo de *legítimo* reposo, que debe ser pospuesto cuando habiendo descendido de la barca vieron la multitud que se les había adelantado que eran como *ovejas sin pastor*. Jesús, por lo tanto se puso a enseñarles. Jesús es el pastor esperado por tanto tiempo, aquel que se hace cargo de los sufrimientos y de las necesidades de su pueblo.

El cuidado pastoral de Jesús no es el don de una parte de sí – tiempo, energías – sino ofrecimiento de sí mismo, es *entregar incondicionalmente* la propia vida. El bien de las ovejas es el fin de toda su actividad.

¡La *compasión* de Dios es Jesucristo! Los discípulos viviendo con él aprenden lo que significa *cuidar*: entregar la propia vida sin condiciones. (...) El cuidado pastoral no es, de hecho, el lugar de la propia *realización* sino *diaconía pascual*. (...) El cuidado pastoral exige que quien evangeliza *cuide de sí* y particularmente de su relación con Cristo, para no correr el riesgo que a fuerza de predicar a los otros él mismo sea descalificado (cf. 1Cor 9, 27) ⁹.

El Evangelio de Marcos, que con toda probabilidad es el más antiguo, presenta a Jesús como el Buen Pastor que se hace Maestro (...)

Sintió compasión. El verbo usado, <*splanchnaizomai*>, indica una intensa participación emotiva, una emoción visceral. (...) Para Marcos la compasión pastoral de Jesús se expresa sobre todo en el enseñar: *Y se puso a enseñarles muchas cosas*. Es Pastor que se hace Maestro. Jesús habla y la gente, hambrienta de verdad más que de alimento, se queda escuchándolo hasta cuando los discípulos le piden al Maestro tener en cuenta las circunstancias: *El lugar está deshabitado y ya es hora avanzada*. La respuesta de Jesús: *Denles ustedes de comer*, ilumina posteriormente la relación Maestro-Pastor, evidenciando una profunda unión entre verdad y caridad. La compasión por el pueblo de Dios disperso se traduce en el *cuidar* totalmente ¹⁰.

⁷ Para la reflexión personal y comunitaria ver Anexos al presente folleto.

⁸ Cada Hermana, para vivir esta primera etapa, escoge un tiempo de retiro antes de la celebración del Seminario local.

⁹ Cfr. MORANDI G., *I fondamenti biblici della cura d'anime*, pp. 1-4 (Relación durante el Seminario internacional).

¹⁰ BOSETTI E., *Gesù buon Pastore Via, Verità e Vita*, en “La Spiritualità pastorale delle Suore di Gesù Buon Pastore”, Roma, 1994, pp. 145-146.

Fuente Patrística: *San Gregorio Magno*

Los cuidados pastorales hacen el corazón atento a miles de problemas; un corazón dividido, y confusamente dividido, no está preparado para afrontar cada uno de ellos. *Hijo, no te metas en múltiples asuntos*¹¹, porque el corazón no puede concentrarse y considerar el motivo de cada una de las acciones. El alma que se dona demasiado a la actividad externa, se vacía de una sólida vida interior. (...) El alma, dedicada más de lo debido a la actividad externa, es como un viajero que a fuerza de pensar en las necesidades del viaje, se olvida hasta de la meta hacia la cual se dirigía. (...) El alma que ha perdido la costumbre de examinarse atentamente, no es capaz ni siquiera de ver los males que sufre e ignora hasta de cuántas formas ha pecado¹².

Fuentes Carismáticas: *P. Santiago Alberione*

Antes que todo es necesario santificarse a sí mismo. Si nuestras palabras y nuestras obras salen del corazón, del amor de Dios, llegan al corazón, van a las almas y producen fruto. (PrP IX ,1962, p. 80)

Hablar con fe, ¿eh? No con palabras frías. Lléñense de Jesucristo y entonces el nombre de Jesucristo les vendrá a la boca en todo momento, aún cuando no les parezca el momento, al menos para algunos, que les parezca hasta extraño. Llenas de Jesucristo, para dar a Jesucristo, es él “in quo salus vita et resurrectio nostra”, todo. (...) Lléñense de Jesucristo. Que Jesucristo entrando en el alma, penetre todas las facultades del alma, la inteligencia, la voluntad y el sentimiento, penetre todo el ser. De manera que sean como llamas encendidas en aquella parroquia, llamas encendidas, encendidas por el fuego del tabernáculo. Entonces es otra vida. Sentirán lo que significa «Pastorcitas». (...)

Las Pastorcitas santas tienen fuego dentro y entonces son creativas, y cuántas cosas hacen, iniciando de lo que es posible día tras día! No se imaginen enseguida cosas grandes, está bien comenzar con los niños y después se llega a los otros, los adultos. Pero, fuego en el corazón, eh? Si Jesús no está dentro, con aquel corazón que está rodeado por un globo de fuego, sí, será así: se hace una técnica de apostolado pastoral, pero el espíritu, eh, no será suficientemente vivo. ¡El espíritu es el que debemos dar! El espíritu. (AAP 1958, 281-282.287)

Entonces debemos considerar que nuestra santificación está en absorber al máximo la linfa de Jesucristo. Es decir, hacer crecer con vigor las ramas, los racimos, las hojas, y producir frutos siempre más abundantes. Este es el único camino para la salvación. No hay otro (camino) que nos lleve al paraíso

Debemos comprender que no seremos santos sino en la misma medida en la cual la vida de Jesucristo estará en nosotros. Dios nos pide sólo esta santidad, es decir la unión con Jesucristo, y no hay otra.

Seremos santos en Jesucristo o no lo seremos de hecho. Aunque debiéramos soportar el martirio, si no hay unión con Jesucristo, nada. Por lo tanto, el primer punto para nuestra santificación, la unión con Jesucristo, que quiere decir estar en gracia y crecer en gracia. Crecer en gracia. (AAP 1964, 607-609)

El corazón de ustedes debe estar empastado de bondad: las esperan los pecadores, los niños, los enfermos (...) Deben poseer y expandir entorno a ustedes una bondad que no termina. Por eso, uno de los signos de la vocación de Pastorcita es el de ser buenas, no sólo alejarse del mal y hacer el bien, sino en tratar con bondad a todas las personas. (...) Tener un corazón plasmado como el corazón de Jesús Buen Pastor, que ha sido formado por el Corazón Inmaculado de María. Pedirle siempre a María que plasme su corazón: un corazón lleno de bondad, compasión, comprensión, misericordia. (PrP VIII, p. 238)

¹¹ Sir 11,10.

¹² GREGORIO MAGNO, *Regla Pastoral* 1,4.

Si se tiene el corazón del Buen Pastor se piensa en todos, se siente compasión por los niños no bautizados, por los jóvenes que se dejan arrastrar por malas compañías, por los padres que deben educar a sus hijos, por todos los hombres, los ancianos que todavía no piensan en prepararse para la muerte, por los moribundos, por los paganos que todavía adoran el sol. (PrP VII, 1954, pp. 139-140)

Jesús en estos días, les habla, las invita a una total conversión, quiere todo su corazón para Sí, es el tiempo de dárselo, las quiere no sólo santas, sino también apóstoles. (PrP II 1957, pp. 161-162)

✂ En vista de la condisión en comunidad¹³:

Partiendo de la oración, del estudio y de mi experiencia pastoral, me pregunto:

a) *En mi camino ¿cómo experimento el cuidado de Dios sobre mí, y cómo esto me ayuda a cuidar la vida de Cristo en los otros?*

b) *¿A cuál conversión del corazón estoy llamada para vivir el cuidado pastoral con compasión y en comunión, y cómo la vivo concretamente en la cotidianidad?*

NB. Indica las *inspiraciones* o los *argumentos* que, para ti, podrían ser objeto de reflexión en los Capítulos provinciales o Asambleas de Delegación. Argumentos que, posteriormente, podrían ser presentados al 8CG.

Oración (*V parte de la Coronita a Jesús Buen Pastor*)

Danos tu mismo corazón, Jesús Buen Pastor

que has traído del cielo el fuego de tu amor.

Que arda en nosotras el deseo de la gloria de Dios

y un intenso amor a los hermanos.

Haznos partícipes de tu misión.

Vive en nosotras para que te irradiemos con la palabra,

el sufrimiento, la acción pastoral y el ejemplo de vida.

Nos ofrecemos a ti como ovejas dóciles y fieles

para llegar a ser dignas de cooperar a la misión pastoral de la Iglesia.

Dispón las mentes y los corazones de todos para que acojan tu gracia.

Ven, Pastor Divino, guíanos,

y que haya pronto un solo rebaño y un solo Pastor.

¹³ Colocar en la ficha personal (celeste).

II. Trabajo personal¹⁴ y comunitario

“Ponemos en común, a servicio de la misión,
los dones personales de naturaleza, de gracia y cultura,
y juntas colaboramos en la búsqueda
de un proyecto comunitario y apostólico.
En la actuación del cual nos sentimos
todas y cada una responsables
y dispuestas a una generosa ayuda recíproca”.
(RdV 20)

Al inicio del encuentro comunitario, cada Hermana comparte el fruto de la reflexión personal en relación a las preguntas de la página 11.

A la escucha de la Palabra: 1 Ts 2, 1-12

Comentario bíblico

Pablo, en este capítulo, apela continuamente al “recuerdo” de sus fieles. Los apóstoles han hablado, anunciado, testimoniado el Evangelio exhortando y fortaleciendo. Quien es escuchado, al final, no es tanto el apóstol cuanto la predicación del Evangelio, que obra maravillas en quien lo anuncia y en los que lo reciben. (...) La imagen que Pablo atribuye a sí y a sus colaboradores es la de *una madre*, habiéndose comportado en medio de ellos con toda dulzura y humildad, como una madre que se inclina sonriente sobre sus hijos aún pequeños. Al mismo tiempo, Pablo se ve en medio de los fieles de Tesalónica con la responsabilidad de *un padre* que sigue ansiosamente la vida de sus hijos. Los dos íconos, madre y padre, resaltan en el cuadro de los recuerdos apostólicos de Pablo¹⁵.

Fuente Patristica: *San Gregorio Magno*¹⁶

El que use el ministerio pastoral para dominar simulando disciplina será justamente considerado entre los hipócritas. (...) Por esto mismo [es estricto Juez] increpa a los pastores, por medio del profeta, diciendo: *No han curado a la que estaba herida, ni han traído de vuelta a la que estaba extraviada*¹⁷. Se recoge lo descarriado cuando el que cae en el pecado es reconducido con fuerza al estado de justicia gracias a la solicitud pastoral. Y un vendaje suelda lo quebrado cuando el pecado es abatido por la disciplina, a fin de que la herida, si no la coarta la severidad del castigo, no lleve a la muerte. Con frecuencia la fractura se quiebra más gravemente si se venda sin precaución, pues más se resiente si las vendas aprietan inmoderadamente. Por eso, es necesario que al oprimir con la corrección la herida del pecado en los fieles, se aplique moderadamente la prohibición; de manera que se ejerzan de tal modo los derechos de la disciplina contra los pecadores, que no se pierdan las entrañas de piedad. En verdad el pastora ha de procurar ser para sus fieles como una madre por su piedad y como un padre por su disciplina. Y, en ambos casos, prever con solícita atención que su severidad no sea rígida, ni su piedad remisa.

Fuente Carismática: *P. Santiago Alberione*

Hay todavía más de un billón y medio de personas que nunca han sentido hablar de Jesús. ¡Vean qué campos extensos! ¡La mies está madura! La Pastorcita mira esto, tiene esta mentalidad, piensa así. Formándose para la parroquia, para las almas, entonces la mente, el corazón y la voluta se orientan hacia allá, y ustedes viven en unión no sólo con Jesús, sino con Jesús Buen Pastor: un paso más adelante, primero como religiosas y luego como religiosas «Pastorcitas». (AAP 1958, 165)

¹⁴ Cada Hermana se prepara para celebrar este momento comunitario con la lectura y la profundización personal.

¹⁵ ORTENSIO DA SPINETOLI, *Lettere ai Tessalonesi*, pp. 47-55.

¹⁶ GREGORIO MAGNO, *Regla Pastoral 2,6*.

¹⁷ Ez 34, 4.

Es el tiempo en que todo el laicado se debe dedicar al apostolado, porque Et mandavit illis unicuique de proximo suo [Eccl. 17,12]. (...) Entonces todos <co> trabajamos. (AAP 1959, 297)

Por otra parte, después de entrar en el ministerio, después de entrar en el apostolado, es natural que han realizado muchas obras ya. Pero las obras pueden mejorar, pueden ser más adecuadas al tiempo, porque hay nuevos peligros, hay nuevas dificultades; el estudio de la pastoral progresa siempre más. ¡Ser humildes! (...) Hay personas en cambio que creen ser infalibles y que todo debe depender de ellas solamente. Estas personas se convierten en casi inútiles, y nos quedamos atrasados.

Es necesario que vayamos siempre adelante, porque el mundo va adelante. Y nosotros, si nos detenemos, nos quedamos atrasados y no habrá más ninguno a nuestro lado porque estamos atrasados; y a quién salvamos? Es necesario acompañar la sociedad en que vivimos con sus progresos: en humildad. (...) Adelante: en humildad y en caridad. Progreso continuo! Nunca detenerse. (AAP 1962, 69-74)

Porque... no podemos solamente conocer la doctrina, la moral y la liturgia; sino hacer vivir en la mente de los hombres los principios de la vida cristiana <dogma> como fe y como moral; y después la práctica de la liturgia, particularmente en el acercarse a los sacramentos y en comprender la Misa, en el confesarse y comulgar frecuentemente. ¡Qué cosa más grande tienen! (AAP 1963, 407)

Sentirse verdaderamente activas, es decir sugerir, inventar. Después de haber estudiado la parroquia, la clase de parroquianos: son obreros, son campesinos, hay personas intelectuales, etc., estudiar cómo hacer en aquella parroquia para hacer progresar a parroquia religiosamente, cristianamente. Estudiarla noche y día, podemos decir, especialmente cuando estamos en la iglesia. Estas almas a las que he sido enviado: ¿Qué haré? ¿Y cómo lo haré? Por lo tanto, estudiar los medios para llegar a las almas. Llegar. Sí. Oh, no se debe perder tiempo. En todo participar del sentir del corazón de Jesús: He venido para traer la vida y para que la tengan: abundantius habeant [cfr. Gv 10,10], es decir, se santifiquen más. (...) (AAP 1965, 322)

No podemos quedarnos lamentando el tiempo pasado, porque una vez no era así. ¡Hoy es así! Es necesario vivir en nuestro tiempo. Sí, vivir en nuestro tiempo. Es necesario recordar que teniendo que vivir en este tiempo, en medio de los hombres que viven ahora, es preciso saber interpretarlos y considerar las necesidades actuales. Sí. Es necesario un discernimiento, es necesario un conocimiento de las condiciones actuales en las que nos encontramos. Es necesario adaptarse no al mal, nunca, sino según las exigencias del momento actual. Por lo tanto, se requiere un discernimiento, se requiere la luz del consejo que es un don del Espíritu Santo. (AAP 1965, 344-345)

No podemos pensar como en el pasado; va bien lo sustancial. Lo sustancial es llevar las almas a Dios según la fe, la esperanza y la caridad. Pero es necesario decir que fe, esperanza y caridad deben penetrar en las almas según el tiempo actual, las dificultades, los medios que hay, las personas que pueden trabajar, el clero, la Iglesia en general, sí. Por lo tanto la vida de la Iglesia en el mundo actual. Y este decreto [este modo de hacer, este estilo], que es bastante abundante, sirve para guiarlas en su acción, en el apostolado. Oh. (AAP 1965, 684)

☒ **Compartir en vista del Seminario local¹⁸**

A partir de la oración comunitaria y de la experiencia pastoral nos preguntamos:

c) ¿A cuál conversión pastoral está llamada nuestra comunidad para expresar el cuidado de la vida en Cristo con compasión y en comunión?

d) ¿Cómo fortalecer nuestra pertenencia a la familia religiosa y nuestro ser “comunidad en misión”?

NB. Una Hermana de la comunidad recoge las sugerencias que cada una ha elaborado en el trabajo personal en vista del 8CG.

Oremos (*Primera parte de la Coronita a los santos apóstoles Pedro y Pablo*)

Te bendigo, Jesús Buen Pastor,
porque formaste en Pedro y Pablo
a los dos máximos pastores de tu Iglesia,
y por su ministerio has salvado a innumerables hermanos.
Y ustedes, santos apóstoles,
intercedan por mí para que alcance el don de la conversión
y un gran amor a mi vocación.

*Santos apóstoles Pedro y Pablo,
rueguen por nosotros y por la Iglesia de Jesucristo.*

III. Trabajo en la Circunscripción

Seminario local

El gobierno de Circunscripción establece la modalidad de la animación del Seminario local, considerando la participación de cada Hermana de la propia Circunscripción y de cada comunidad, teniendo en cuenta el presente itinerario hacia el 8CG. Recoge las fichas comunitarias y elabora una síntesis para enviar junto a las fichas originales (amarillas) al Gobierno general.

El Seminario local podrá preceder la celebración de los Capítulos provinciales o Asambleas de Delegación, que deberán desarrollarse según las indicaciones de la RdV 103.1 e 116-118.

¹⁸ Da riportare nella scheda comunitaria (gialla).

✚ ORACIÓN POR EL 8CG

Padre Santo, te agradecemos
por habernos llamado a compartir
la misma misión de Jesús, tu Hijo,
nuestro Buen Pastor,
y te bendecimos por la obra
de tu Espíritu Santo
que nos hace cada vez más semejantes a Él.

Concédenos la gracia
de cuidar de la vida en Cristo
y cólmanos de tu compasión
para derramarla sobre las personas
que nos han sido confiadas.

Te suplicamos,
con el corazón de los apóstoles Pedro y Pablo,
nos concedas la valentía
de una verdadera conversión pastoral.
Fortalece nuestro ser comunidad en misión,
que camina en comunión
hacia el 8° Capítulo General.

María, Madre del Buen Pastor,
obtennos fidelidad creativa
a nuestra vocación en la Iglesia,
sobre el ejemplo del Beato Santiago Alberione,
nuestro Fundador. Amen.